

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Melilla, un mes. 1'25 Ptas.
 Provincias, un trimestre. 4'50
 Número suelto. 0'05

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA
 A CARGO DE

D. RICARDO GOMEZ

Se hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al plomo y tarjetas postales. Última novedad en muebles y fondos de galería. Se retrata aunque llueva ó haga viento.

Calle de San Miguel

(al lado de la Farmacia Militar)

Labor plausible

En un artículo, tan notable como todos los suyos, intitulado Bizerta y Ceuta, estudia el distinguido escritor que firma con el seudónimo de Telmo Guerra, el poder que á Francia ha dado en el Mediterráneo la creación del puerto de Bizerta.

En las consideraciones de carácter estratégico que hace el articulista, pone de manifiesto la necesidad de los puertos de Melilla y Chafarinas, Ceuta y Tarifa. Califica de torpeza el abandono en que tienen nuestros Gobiernos las plazas africanas, y termina preguntando, hasta cuándo va á llegar nuestra irresolución y nuestra debilidad en el asunto de las alianzas.

Merece toda clase de elogios la conducta del inteligente escritor, defendiendo á diario los intereses de España en Marruecos, y marcando los derroteros que debíamos seguir para que en el momento de la liquidación del problema roqui, se nos asigne la parte á que nos derecho, prescindiendo de títulos

históricos y justas aspiraciones, pues el día que suceda, no valdrán más que los títulos basados en suma de influencias, de habilidad política y de acción y poder efectivo.

Conformes nos hallamos con las teorías que sustenta Telmo Guerra, y si conociera tan á fondo Melilla como conoce Ceuta, su brillante pluma podría decir mucho del abandono en que los Gobiernos tienen á esta posesión, que si algo vale, lo debe tan solo al celo é interés de los Comandantes Generales.

Ni una batería en el frente de mar, ni una pieza para la defensa marítima, nada, en resumen, tiene Melilla que corresponda al título de plaza de guerra conque pomposamente se la denomina.

Siga el distinguido escritor su patriótica campaña, que cuantos trabajamos por los mismos ideales y se interesan por las posesiones marroquíes, aplaudirán sin reserva su esmerada labor, mucho más necesaria hoy, cuanto que los grandes «rotativos» con la apertura de Cortes, prescindirán de la cuestión marroquí, como cosa pasada de moda, hasta que algún acontecimiento, para ellos imprevisto, les haga despertar de nuevo, más para satisfacer la curiosidad pública, que para estudiar á fondo el asunto que debía ser para los españoles de atención preferente.

La insurrección en el Rif

Moros presos

De orden del Pretendiente han sido detenidos muchos moros de las kábilas fronterizas que se negaron á devolver los fusiles que les entregó el Amrani.

En el campamento les sirve de prisión una jaima, prestando el servicio de vigilancia algunos soldados.

Los que denuncian á moros que retienen fusiles, reciben la gratificación de cinco duros.

Algunos de los presos que entregaron los fusiles fueron puestos inmediatamente en libertad.

El Pretendiente enfermo

Muley Mohamed padece un fuerte catarro y por tal motivo anteaer no pudo despachar. Ayer mañana recibió á los jefes fronterizos preguntándoles si se hallaban dispuestos los contingentes para marchar, y como algunos les manifestaran que todavía no habían podido organizarlos, les reprendió severamente.

También les hizo saber que se hallaba cansado de relevar gobernadores, y que en lo sucesivo no atendería quejas sobre este particular, que no estén debidamente fundadas.

Por último, les amenazó con permanecer mucho tiempo en Zeluan, perjudicando con ello á las kábilas.

Peregrino

En el campamento de Zeluan se presentó un peregrino que á su paso por Fez tuvo ocasión de hablar con Abd-el-Azis.

Muley Mohamed preguntole si es cierto que se halla en Fez el Sultán, á lo que contestó el peregrino que sí, que tiene muchas ilusiones, pero que carece de medios para combatir la insurrección.

Añadió que los partidarios de Abd-el-Azis solo llaman al Pretendiente Bou-Amara, pues ni siquiera merece el calificativo de Pretendiente.

La noticia de que Abd-el-Azis carece de elementos entusiasmó mucho á los insurrectos.

El peregrino en cuestión debe ser uno de tantos emisarios falsificados como á diario llegan á Zeluan.

La junta con los fronterizos

Nada en definitiva se ha acordado en la encareada junta entre los jefes fronterizos y el Pretendiente, y á la que se le concedía mucha importancia.

Tan solo se habló de adoptar para el porvenir represalias con la plaza en el caso que no consiguieran lo que tienen solicitado.

Razón nos asistía al decir que los rumores que circulaban eran infundados.

Creemos al Pretendiente demasiado listo para adoptar represalias con las que sería el primer perjudicado.

Noticias locales

Movimiento de vapores

Hoy regresará de Málaga el «Emir» y de Chafarinas el «Sevilla»

El «Ciudad de Mahón» saldrá esta noche de Málaga.

Alpacas

Las últimas novedades en alpacas y lanas para trajes de caballero, se han recibido en la Estrella Oriental.

Rifa

El día 15 del próximo Junio se verificará la de un elegante y magnífico cochecito para niño, vendiéndose las papeletas en la casa número 10 de la calle de la Infantería (Pabellones de Santiago), al precio de una peseta.

Enhorabuena

EL TELEGRAMA DEL RIF felicita cordialmente al Excmo. Sr. General D. Antonio Monroy con motivo de su merecido ascenso, deseándole toda suerte de prosperidades en el nuevo empleo.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

Ascenso

Ha sido ascendido al empleo inmediato, el General de Brigada D. Antonio Monroy.

En las Cortes

En la elección de Secretarios verificada en el Senado, resultaron elegidos los Sres. Conde de Bernar, Ortuño y Marqués de Velilla.

En el Congreso se eligió Presidente al Sr. Villaverde, por 231 votos, absteniéndose de votar los antidinásticos.

Vicepresidentes fueron elegidos los Señores Figueroa, Aparici, Cobián y Cortezo, y Secretarios los Sres. Eza, Grindí, Bivona y Montero

Comisión

Se ha dispuesto que el Médico mayor D. José González Avila, que desempeña el cargo de Director del colegio de segunda enseñanza de esa plaza, quede en ella en comisión del ser-

vicio hasta que terminen los exámenes de los alumnos de dicho Centro.

Cambios

Paris vista	36.20
Londres	00.00

El Amrani

Dicen de Tánger que ha marchado á Tetuán el Príncipe Muley el Amrani, quien se propone negociar la paz con los fronterizos.

Alarma en Arcila

En Arcila vuelve á reinar pánico á consecuencia de haber anunciado el bandido Raisuli que repetirá el ataque á la plaza.

El gobernador ha pedido refuerzos con urgencia.

Muchos habitantes, temiendo las consecuencias de un sitio, han abandonado la ciudad.

Los sucesos de Fez

Se tienen noticias de Fez dando detalles de los sucesos que se desarrollaron en aquella capital.

Estandose verificando el reparto de azúcar á los contingentes de Zemmur, se promovió gran alboroto, viniendo á la mano los kabileños con las tropas regulares.

A los pocos momentos el combate se generalizó por varias calles, resultando algunos muertos y heridos.

Con gran trabajo se consiguió restablecer el orden.

La alarma de los vecinos fué grande, y aprovechando la confusión, algunos moros saquearon varias tiendas.

El Menebhi marchará enseguida con los contingentes que pudieron ser sometidos.

Los que se insubordinaron salieron de la ciudad, robando en las inmediaciones y cometiendo toda clase de tropelías.

Sorteo de la Lotería

En el sorteo verificado hoy han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Núm. 13.087, con 140.000 pesetas; 2.900, con 65.000; 7.521, con 32.000 y con 3.000 pesetas los números 8.625, 10.012, 19.668, 28.881, 3.453, 22.558, 14.189, 19.812, 3.241, 12.269, 29.441, 23.735, 22.207, 375, 9.351, 12.513, 19.706, 19.195, 9.604, 20.881, 13.998 y 10.171.

El Rey á Carabanchel

S. M. ha marchado al campamento de Carabanchel con el fin de examinar á los reclutas del último reemplazo.

Acompaña a S. M. lucido Estado Mayor.

Mucha gente se dirige al campamento.

Consejos

Con motivo de la festividad del día de mañana, el Consejo de Ministros

que debía celebrarse en Palacio se suspende hasta el viernes.

Hoy mañana celebraran Consejo los Ministros para seguir estudiando los proyectos pendientes.

Noticias generales

Suspensión

Nuestro apreciable colega el «Heraldo de Albacete» ha suspendido durante unos días su publicación, para montar imprenta propia y mejorar las condiciones del periódico.

La Cronica

Con este título ha comenzado á publicarse en Málaga un nuevo diario de la tarde.

Deseamos al nuevo colega próspera y larga vida.

El Rif Español

Muy en breve comenzará á publicarse en Tarifa, con este título, un nuevo periódico defensor de los intereses de España en Marruecos.

Homenaje á Echegaray

Va adquiriendo cuerpo la idea expuesta en «El Liberal» por el Sr. D. Juan Valero Tormos, respecto á que se organice una manifestación de entusiasmo al grande y fecundo dramaturgo D. José Echegaray.

Matrimonio entre mujeres

El matrimonio Elisa y Marcela, que con recordarán nuestros lectores, se trasladó á Portugal á raíz del escándalo que su matrimonio produjo en la Coruña, acaba de emprender un viaje á Buenos Aires.

A poco de vivir en Lisboa, una de las mujeres dió á luz, por lo que la prensa se ocupó de la estrambótica pareja.

Cuando ya parecían olvidadas, vuelven á hablarse de ellas con motivo de su fuga á Portugal, temiendo la extradición que se le licenciaba por la vía diplomática.

Colmos

El de un nueccero; vender la nuez de garganta.

El de un soldado; darel alto á un buje.

El de un cajista; hacer un remiendo á zapatos.

El de un goloso; casarse para probar la na de miel.

El de un Tenorio; conquistar ciudades.

El de un matarife; matar el tiempo.

El de un cura; rezar al Dios Baco.

El de un charlatán; hablar con la boca estómago.

El de un cocinero; cocer con fuego de lería.

El de un general; mandar las fuerzas viento.

El de un apuntador; apuntar el alba.

Disimulo

Iba anocheciendo, y la escasa luz solar que penetraba en la habitación, á pesar de ser muy amplias las ventanas porque se introducía, no era bastante para distinguir los rostros de cuatro hombres, que, entre sorbo y sorbo, charlaban animadamente.

Cuando por la calle pasaba algún carruaje, veíase obligado el que de los cuatro hablaba, elevar la voz para dominar el ruido que el vehículo producía, y á medida que se iba alejando, la voz disminuía en intensidad, hasta volver la conversación al tono en que primeramente se sostuviera.

—Dime, Pepe,—decía uno de los cuatro,—por qué rompiste con Adela?

—Es increíble,—añadió otro.—Todo el mundo te creía formalmente enamorado de ella, y más de una vez mi novia me echó en cara que no la quería yo como tú á la tuya.

Y es verdad que la quise,—contestó el interpelado.—Mas os diré la causa de mi conducta, y comprendereis que tengo razón.

Parose para chapar el cigarro, que estaba medio apagado, y á los sucesivos y progresivos resplandores que al reanimarse produjo la candela, se distinguió la reducida habitación. A lo largo de las paredes, divanes de terciopelo encarnado con negruzcas manchas producidas por las huellas que los que antes habían sentado dejaron impresas en ellas; unas con dorados marcos, en una de las cuales se reflejó la figura del que hablaba, á la luz del cigarro, que le hacía parecer con la cara roja, cuando la lumbre fulguró con más intenso resplandor; pálida después, blanquecina por último, hasta convertirse, por último, en negra sombra.

—Todos sabéis lo mucho que, desde que la conocí, me gustó Adela. Como no tenía por qué ocultar mis sentimientos, se los manifesté francamente y sin recatarme de nadie, y ella, también sin recatarse de nadie, francamente, empezó y continuó desdenándome siempre que tuvo ocasión, cuidando de que yo no pudiera aproximarme á ella, haciendo lo posible porque se le acercaran otros hombres; demostrando, en fin, terminantemente, que nada le importaba de mí ni de mi amor. Pasó tiempo, y ni yo cejaba en mi empeño amoroso, ni ella en el suyo, capaz de desani-

mar al hombre más enamorado y más paciente.—Me figuraba yo que hablando con ella, tal vez pudieran conseguir mis palabras lo que no lograban mis miradas y mis acciones, y un nuevo desencanto hubo de sufrir cuando, después de conseguir entablar conversación con ella, vi que si antes había estado altanera y hasta impertinente, ahora estaba además despreciativa. No se enteraba, ó fingía no enterarse, de lo que ardientemente le decía y le suplicaba; sus hermosos ojos rodaban tranquilos en sus órbitas, fijándose con frecuencia en el reloj, como si contara los minutos que la estaba robando mi charla; y tras mucho suplicar y mucho encarecerle mi amor, sólo pude lograr que con breves frases como si perdiera lastimosamente el tiempo en dirigirías á mí, me dijera que aquello que yo le decía, lo había oído ya de otros muchos, y que le hiciera el favor de no importunarla más, porque estaba dispuesta á no ceder. ¡Ni siquiera una sonrisa templó la dureza de sus palabras!

Desde entonces, aunque yo estaba más enamorado aún que antes, mi amor propio me obligó á emprender la retirada, desesperado y afligido.

Poco después, una amiga de Adela, me reconvinó porque desistía de mi empresa. Le conté la causa, y me aseguró que debía continuar, que ella sabía que Adela accedería al fin, porque no le era yo indiferente; y tales cosas me dijo, que decidí empezar de nuevo. Al principio, no fui más afortunado que la otra vez. Poco á poco, empezó á deshacerse el hielo, á comoverse aquella fría estatua, y algunos días después aleancé lo que tanto había deseado.

Aquella mujer iba á enloquecerme. Jamás novio alguno fué querido como lo fuí yo; jamás hubo mujer más enamorada de hombre que Adela de mí. Para explicar sus arrebatos amorosos, decía que salían de ella con tanto impetu, porque antes habían estado comprimidos; y como yo le preguntara que á qué obedecía su antiguo desdén, ya que, según me había confesado, nunca le fui antipático ni indiferente, me contestó estas palabras, que jamás olvidaré:

—Aquello fué disimulo; como ustedes tienen ese modo de pensar, si yo hubiera accedido, desde luego, á tus pretensiones, podrías haberme creído una coqueta con muchas ga-

nas de novio, y de fijo no me querías ahora como me quieres

Y, á modo de moraleja, añadió:
—Si antes del tiempo oportuno se le demuestra cariño á un hombre, se burla de la incauta que tal hace, y como yo te quería demasiado, procuré asegurar tu amor, disimulando el mío con la máscara de la frialdad y el desdén.

Siguió hablando de lo mucho que le costaba disimular de esa manera, y de cuanta fuerza necesitó para encubrir sus sentimientos.

Me separé de ella, y desde aquel momento no disfruté de uno de tranquilidad. Dirán ustedes que es rareza, pero aquellas palabras francas y cariñosas, fueron la causa de nuestro rompimiento.

—¿Tendrá razón Adela?—interrumpió Luis Puente.—¿Deberán las mujeres disimular su amor? Porque tú te causaste de ella, por lo que cuentas cuando te se mostró verdaderamente enamorada.

—No, y mil veces nó,—replicó Pepe con energía.—Estais equivocados. Déjame concluir y te convencerás.—En las palabras de mi novia muchos creerán ver un cariño que, desde que nace, se precave de los peligros que puedan amenazarlo. Yo no vi eso. Yo vi que la mujer que las pronunciaba, había sacriciado durante mucho tiempo una pasión; en aras de una creencia falsa. Yo ví que aquella mujer fué capaz de disimular y encubrir el más angustioso de los sentimientos, el que de más expansión necesita. Concedo que fuera grande su amor; mientras más grande, más hipocresía hubo en ella.—Si fué capaz de tapar el amor con la cobertura del desdén, ¿por qué no ha de ser capaz de ocultar el desprecio bajo la capa del cariño?

Hé aquí lo que pense. Y tras mucho meditar, y mucho sufrir en tales meditaciones, llegué á ver claro como la luz del sol, que aquella mujer que había disimulado al principio, muy bien podía seguir disimulando. Adquirido este convencimiento, no podía continuar mis relaciones. No iba yo á seguir confiando mi amor á la que tal vez estaba engañándome en aquel instante, y como no puedo *disimular*, rompí con ella. ¿No creéis que tengo razón?

TOMAS MENDIGUTIA

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (9)

Los Asesinos

por de presentarla al señor por que se encuentra acostada.

Estos detalles sobre el estado de la salud de la pobre Eudoxia, dejaron indiferente al joven cuyo breva enternecimiento por la muerte de la linda Madame Dragón, iba ya perdiendo su plaza al egoísmo.

—Pero no veo el porque ese dramático acontecimiento me ha de impedir tomar posesión de la habitación. Estamos á 10; faltan para que se cumpla el plazo del arrendamiento de Madame Dragón, 5 días durante los cuales hay tiempo sobrado para terminar el sumario.

—¿Pero el señor tendrá valor para ocupar el piso después de lo ocurrido?

—¿Por qué nó? A no ser que el juzgado considere necesario que continúe para siempre arriba el cuerpo de la muerta.

—El cadáver no está arriba.

—¿Se lo ha llevado ya la justicia?

—No, señor; se supone que el culpable ha querido después del asesinato, hacer desaparecer la prueba del crimen, llevándose el cadáver de su víctima.

El conserje decía la verdad, por que he aquí lo ocurrido.

A las siete de la mañana, la cocinera y la doncella de Madame Dragón, que se acostaba en las bohardillas de la casa, había bajado al piso y comenzado su servicio. Para la cocinera, este servicio comenzaba cotidianamente por una taza de café puro que era preciso preparar al marido y llevarle á su cuarto, donde más madrugador que su mujer, encontrábasele siempre levantado.

Al entrar aquel día—con la taza en la mano—en la habitación de su señor, la cocinera

había notado, no solamente la ausencia de Mr. Dragón sino el estado de indescriptible desorden en que se encontraba el cuarto.

El lecho, intacto, sin deshacer, demostraba que el esposo no se había acostado aquella noche: los armarios, los cajones de la mesa encontrábanse abiertos y vacíos. Algunas piezas de vestir encontrábanse desparramadas por el suelo; pero la circunstancia de ser todas viejas ó pasadas de moda demostraban que el fugitivo había escogido los trajes más nuevos.

La primer idea de la cocinera fué que Mr. Dragón había emprendido inopinadamente una breve excursión y que apremiado por la falta de tiempo no se había ocupado más que de meter precipitadamente alguna ropa en la maleta, dejando á los criados el cuidado de volver cada cosa á su sitio.

La ausencia del señorito y la desaparición de una maleta que, la vispera todavía hallábase colocada en un rincón, hacían verosi-

Al Publico

GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS
Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

Se acaba de recibir un gran surtido en bebés y mercedes blancas y de color para niñas y señoras, y zapatos blancos de verano para hombre.

Establecimiento de Salvador Botella, POLIGONO, en la parada de carruajes.

Peinados a madrileña

Se hacen todas clases de peinados. Dirección Doña Teresa Lomeña, platera en el mercado.

Gran fábrica

DE
Mesas de billar

D. la Vda. é Hijas
ABEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOSYS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento tos resfriado, garrotillo, dispepsia; contra la diarea, la fiebre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Dama, dolores de cabeza, mal de corazón, riñones hígado, nervios, neuralgia, reumatismo, tos terina lombrices, inguento para las lombrices, las almorranas, para la sífilis, etc. etc. cara y cutis, remedio para la garganta inflamada contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en perfumeria polvos y jabones. Precios baratísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 * SAN MIGUEL * 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases. Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases. Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas. lampistería espejos y cuadros, Gran surtido en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajes cintas, agromanes aplicaciones de idem, rasos, gasas, tules, sedas y guantes de todas clases; abanicos y sombrillas.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, entre los cuales hay un magnífico surtido de mantillas desde diez pesetas, y bonita colección de libros de misa y rosarios de todas clases, que se realizarán á precios baratísimos.

También han llegado magníficos surtidos en lanas y alpacas negras, propias para vestidos de señora.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este establecimiento.

26, SAN MIGUEL 26.

AL PUBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada dia visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrecemos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Polígono. GRAL. MARGALLO---Frente á la parada de carruajes